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Protokoll Sitzung des Seniorenbeirats am Mittwoch den 15.06. 2022                  
 
 
Anwesend:        Nestor Bachmann 

Cornelia Hennefuß 
                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 
    Michael Lauber 

Klaus-Peter Mentzel                          
Dietmar Rohm 

                            Wolfgang Quante                        
Entschuldigt:   Erhard Winkler 
Gäste:             Christine Plörer (Beirat Teilhabe v. Menschen mit Behinderung  

der Stadt Falkensee) 
 Albrecht Frei 

(Berater Projekt: Digitalisierung, Hilfe für ältere 
                                               Menschen)  
 
TOP 1: Annahme der Tagesordnung: 
 

Tagesordnung der heutigen Sitzung angenommen. 
 
TOP 2: Aktuelles: 
 

- Podcast als Leuchtturmprojekt der drei Beiräte: 
Christine Plörer vom Teilhabebeirat berichtete über ihr geplantes Projekt eines ge-
meinsamen Podcasts aller drei Beiräte. Sie stelle sich ein Format vor, in dem jede*r 
zu Wort kommen kann, der sich in dieser Stadt ehrenamtlich engagiert, oder unter 
der Überschrift "Stimmenfang" Bürger*innen jeden Alters auf der Straße zu Wort 
kommen können und mit ihren Themen einen Platz erhalten. 
Im Rahmen einer aktiv geführten Aussprache wurden mögliche Vor- und Nachteile 
aus Sicht des SBF erörtert und technische Details besprochen.  
Der SBF unterstützt den Vorschlag einstimmig, kann aber mangels Kapazitäten nicht 
in einem fest etablierten Redaktionsteam mitarbeiten, könnte aber nach entspre-
chender Planung, Einzelbeiträge für Podcasts zur Verfügung stellen. 
 

- Umfrage Grünflächenplanung:  
Keine Beiträge dazu. 
 

- Aktuelles der AG Digitale Unterstützung von SeniorenInnen: 
Albrecht berichtete über die zweite Beratung für SeniorenInnen im ASB-
Mehrgenerationenhaus. Erneut großes Interesse auf Seiten der Besucher, besonders 
für die individuelle Technik-Beratung im Anschluss an den jeweiligen Fachvortrag. 
Für das nächste Treffen im September sind praktische Übungen mit den Besuchern 
geplant, wie bspw. digitale Übertragung von Fotos. Voraussetzung für alle prakti-
schen Übungen sei, dass die Qualität der dort vorhandenen WLAN Verbindung stark 
verbessert wird. Michael will dies mit dem Organisator des ASB Hauses Anfang Juli 
aufnehmen. 
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Ulf empfahl in diesem Zusammenhang, in Kooperation mit der MAZ etwa eine Woche 
vor dem nächsten Kurs durch eine entsprechende Veröffentlichung darauf aufmerk-
sam zu machen. Zusätzlich sollen die entsprechenden Flyer erneut bei verschiedenen 
Institutionen verteilt werden. 
 

- Themen aus den Ausschüssen: 
Michael berichtete aus der letzten Sitzung des Bauausschusses. Themen waren die 
Kostenentwicklung beim Hallenbad sowie der Beginn der Baumaßnahmen (Straße 
und Pendlerparkplatz) in der Seegefelder Straße voraussichtlich im September. 
Weiteres Thema war die Interessenkollision in Finkenkrug zwischen unter Denkmal-
schutz stehenden Straßenzügen und dem Zustand der Gehwege und der Straßen, die 
durch das grobe Kopfsteinpflaster für Menschen mit Rollatoren, Rollstühlen usw. 
schwer zu begehen sind. Klaus-Peter will dies im Bürgerverein Finkenkrug anspre-
chen, mit dem Leiter des Bauamts, Herrn Zylla, sollen in Kooperation mit dem Teilha-
bebeirat, ggfls. Gespräche dazu geführt werden. 
 

- Präventionsrat: 
Wolfgang berichtete aus der Sitzung des Präventionsrates, in der die Polizei über die 
allgemeine Sicherheitslage informierte. Danach gelte Falkensee als relativ sicher, 
durch die Nähe zu Berlin sei aber leider immer wieder Vandalismus durch Jugendliche 
feststellbar. Die Sicherheitslage habe sich aber insgesamt dank verstärkter Kontrollen 
durch Polizei und von der Stadt beauftragter privater Sicherheitsdienste verbessert. 
Pro 4.500 Einwohner sein ein „Gartenzaunpolizist“ eingesetzt. Es solle zukünftig mehr 
Fahrradstreifen im Stadtgebiet geben. 
Es wurde einstimmig beschlossen, für die SBF Sitzung im August das Thema „Senioren 
und Wegesicherheit“ auf die Tagesordnung zu setzen.  
 

- Kontakt und Infotreffen für UKR Flüchtlinge: 
Ulf berichtet über die bisherigen erfolgreichen Treffen, einschl. einer Beteiligung von 
UKR Flüchtigen an dem Seniorentag am 11.6. 
Vorerst wird es keine sonntäglichen Treffen im ASB Haus mehr geben. Ulf wies ab-
schließend auf seit dem 1.6. für Flüchtlinge aus der UKR geltenden neuen Vorschrif-
ten hin. 
 

- Kreisseniorensportfest in Rathenow: 
Ulf informiert über das am 2. September 2022 in Rathenow stattfindende Kreissenio-
rensportfest und kündigte entsprechende Werbung und Informationen dazu an. 
 

- Partnerschaft des Kreise Rendsburg-Eckernförde mit dem Havellandkreis: 
Ulf berichtete über die Fahrt von Vertreten des Kreises Havelland nach Rendsburg-
Eckernförde, an der er teilnahm. 
In diesem Zusammenhang schlug er vor, dass der SBF eine Partnerschaft mit dem Se-
niorenbeirat in Eckernförde  etablieren könnte, was einstimmig begrüßt und unter-
stützt wurde.  Ulf wird weiter dazu informieren. 
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TOP 4:  Auswertung Havelländischer Seniorentag am 11. Juni 2022: 
 

Ulf berichtete über das generell sehr positive Echo auf diese Veranstaltung.  Ausdrückliche 
Anerkennung gegenüber Ulf vom MP, der Ministerin und von Seiten des Landrats. Tolles 
Konzept, gute Organisation, beispielgebend für zukünftige Seniorentage. 
Im Hinblick auf einzelne Anmerkungen zu Kaltgetränken, schlug Wolfgang vor, zukünftig die 
OWA mit einem entsprechen Stand in die Organisation einzubinden. 
Michael berichtete über den Stand des SBF, das gute Konzept dazu und die vielen interes-
sierten Besucher für vielseitige Gespräche. 
 
Top 5: Weiteres Vorgehen in Bezug auf Musterwohnung in Falkensee: 
 

Ulf erläuterte den von Seiten der BUWOG geplanten Bau von 600 Wohneinheiten für Senio-
renInnen.  
Ulf und Wolfgang werden in diesem Zusammenhang mit Vertreten der Wohnungsbaugenos-
senschaft und der Johanniter sprechen. 
In diesem Zusammenhang gibt es auch einen Kontakt durch Ulf und Michael zu Auxelio, ei-
ner Firma, die sich auf gesundheitliche Prävention bei Wohnungen spezialisierte und eine 
entsprechende Ausstattung für 1.500 € einmalig, bzw. 40 €/mtl. anbietet. 
Ziel aller Bemühungen ist, im Rahmen des SBF-KI Projektes, in Kooperation mit anderen In-
stitutionen, eine Wohneinheit seniorengerecht auszustatten. 
 
 

TOP 6: Veranstaltung zum Herbst: Barrierefreiheit im Straßenverkehr:    
 
In diesem Zusammenhang wies Ulf auf die am 22.6.2022, um 18 Uhr, in den Räumen der 
Musikschule, stattfindende Nominierung der neuen Mitglieder des Teilhabeirats hin und 
warb für eine Teilnahme durch Mitglieder des SBF. 
Nach der offiziellen Bestellung des Teilhabeirats durch die SVV, soll eine gemeinsame Veran-
staltung mit dem Bauamt zum Thema „Barrierefreiheit“ organisiert werden. 
 
TOP 7: Generationsübergreifendes Filmfestival im Herbst: 
 
Ulf wies dazu auf seine per Mail übermittelte Mitteilung an den SBF zum Europäischen Film-
festival der Generationen hin, das vom 01.10. – 30.11.2022 in Falkensee stattfindet. Ulf bat 
in diesem Zusammenhang um ein baldiges Votum der SBF Mitglieder zu deren Prioritäten bei 
der Auswahl der Filme. Eine entsprechende Liste war seiner o.a. Mitteilung beigefügt. 
 
TOP 8: Sonstiges: 
 
- Ulf und Michael wiesen auf den von der Akademie 2. Lebenshälfte des Landes Brandenburg 
veröffentlichten Fragebogen für Senioren in Brandenburg hin, der u.a. auch Fragen über die 
Lebensqualität, über Wohnen, aber auch über Gesundheit und IT-Anwendung, beinhaltet. 
Der Fragebogen kann online über https://www.surveymonkey.de/r/senioren-2022 herun-
tergeladen bzw. direkt ausgefüllt werden.  
Ulf und Michael baten die SBF Mitglieder für diesen Fragebogen zu werben, Einsendeschluss 
ist der 27.6.2022. 
 
 

https://www.surveymonkey.de/r/senioren-2022
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- Ulf und Michael wiesen auf eine Podiumsdiskussion zum Thema „Zwischen selbstbe-
stimmtem Leben und Unterstützung im Alter – die Zukunft der Pflege“, am Dienstag, dem 
21. Juni, um 15 Uhr im Gemeindesaal der Kath. Kirchengemeinde St. Konrad in Falkensee, 
veranstaltet von der CDU Havelland, hin. 

 

 
 

 
Die nächste Sitzung des SBF ist für den 10. August 2022, ab 10.00, geplant. 
 
 
 
 
Michael Lauber                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik  
(Protokollant)       (Vorsitzender) 


